

M. Diviser en 20 paquets. — Dose, 1 paquet toutes les 2 heures.

Cette formule me vient d'une de mes anciennes gardes-malades rendue au Manitoba. Elle l'appelait "une prescription merveilleuse pour casser les fièvres." Cette prescription lui avait servi dans plusieurs cas bien critiques qu'elle avait réussi à guérir. J'eus l'occasion de l'employer en la recevant. Il s'agissait d'un cas de septicémie sans localisation, chez lequel la quinine et l'antipyrine n'avaient pu abaisser la température. Cette septicémie fut vaincue par elle. Depuis j'en ai obtenu souvent des résultats vraiment merveilleux. Elle agit mieux que tous les autres antithermiques. Son action est très marquée dans la septicémie généralisée quand il n'y a pas de foyer d'absorption dans l'utérus ou quand l'utérus a été débarrassé des débris de cotylédon ou de membranes. Quand l'utérus contient des corps étrangers d'où partent les microbes ou leurs toxines elle n'a qu'une action momentanée.

Comment agissent les médicaments qui la composent? D'abord, le calomel agit sur l'intestin comme antiseptique et purgatif. Quand l'effet purgatif est trop marqué ou qu'il est suffisant, j'enlève le calomel de la formule et je donne les deux autres médicaments seuls. C'est ce que j'ai fait ici, comme vous le verrez plus loin.

L'antikamnia et l'antifébrine que font-ils? Peut-être, pourrait-on remplacer l'un de ces médicaments par l'autre et en doubler la dose, soit 6 grains d'antikamnia seule ou 6 grains d'antifébrine seule, puisque l'antikamnia n'est rien autre chose que de l'antifébrine, et obtenir les mêmes effets. Tout de même, voici les résultats que j'ai obtenus. Quand on l'emploie pour la première fois les effets sont assez lents à se faire sentir: ce n'est généralement qu'après 7 ou 8 doses que les malades commencent à transpirer, que la température s'abaisse et que le pouls diminue sensiblement. On surveille les malades et on cesse ces remèdes aussitôt que la température approche de la normale, et que le pouls devient lent. L'action est plus sensible sur le pouls que sur la température.

Quand on est obligé de revenir à ces remèdes, quelques doses, même une ou deux, suffisent pour obtenir un effet aussi marqué.

Notre malade commence, à 9 hrs p.m., à prendre un paquet